
France-Monde – p.4     Greta Thunberg, une jeune activiste engagée

Le journal du collège de Maillé
Décembre 2019 – n°1

 ♦ LE SAVAIS-TU ? ♦
Rosalind Franklin, la grande oubliée 

du Prix Nobel de 1962
Rosalind Franklin (1920-1958) est l’exemple parfait
du travail féminin non reconnu. Pourtant, son nom
devrait  figurer  dans  tous  les  livres  de  biologie.
C’est  en  effet  une  biologiste  moléculaire
britannique qui a contribué de manière active à la
découverte  de  l’A.D.N.  Pourtant,  en  1962,  elle
n’obtient  pas  le  Prix  Nobel  de  médecine,
contrairement à ses collègues hommes... 
Source :  Sciences : 40 savants et chercheurs  d'Anne Blanchard,
édition Gallimard jeunesse

par Noah D. (5e Blanche)
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des élèves du collège ont un calendrier de l'avent chez eux.
Sondage effectué les jeudi 12 et vendredi 13 décembre 2019 auprès de 101 élèves du collège.
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La vie du collège...

 ❄ LES NEWS DU COLLÈGE ❄

Le collège prépare Noël

© Sandra G.

Dans le cadre de la préparation des fêtes de Noël, nous avons rencontré Madame Choquet, la nouvelle animatrice en Pastorale de De
Maillé, qui a bien voulu nous en dire un peu plus sur la célébration prévue au collège. 

De Maillé fêtera Noël l'après-midi du vendredi 20 décembre :  les cours de toutes les classes du collège seront annulés et la fête se
déroulera en trois temps. Dans un premier temps, une partie des élèves de l'école participera à diverses activités (par exemple, des jeux)
tandis que l'autre partie lira des textes de la Bible et chantera des chants de Noël. Puis, dans un second temps, les élèves changeront
d'atelier pour faire celui auquel ils n'ont pas participé. Enfin, un troisième temps surprise est prévu plus tard dans l'après-midi.

Avant tout cela,  le collège sera décoré pendant toute la période de l'avent  : les portes de chaque salle de classe seront  habillées aux
couleurs de la classe et les élèves fabriqueront des décorations de Noël pendant leurs cours de Culture religieuse pour orner le sapin de
leur classe : par exemple, les 6e Orange ont réalisé des guirlandes d'oranges séchées, les 6e Mauve ont fait des coloriages, les 5e Rose ont
fait des dessins.... Le jour de la célébration, tous les sapins seront descendus dans la cour (ou sous le préau en cas de pluie) pour que nous
puissions tous en profiter.

© Aslihan E.                                                                                         © Lucie A.-J.                                                                                        © Kristell A.-J.

Un repas spécial sera également proposé à la cantine... Miam !

De quoi passer une belle semaine sous le signe de Noël avant les vacances !

Merci à Madame Choquet pour tous ces renseignements ! Et joyeux Noël à tous !

par Kristell A.-J. (6e Argent), Lucas T. (6e Mauve) et Aslihan E. (6e Orange)
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La vie du collège...

 ✎ LA FACE CACHÉE DE... ✎

Monsieur Derest

Depuis quand 
exercez-vous 

Bonjour Monsieur Derest, depuis quand exercez-vous ce métier ? 
Cela fait cinq ans que j’exerce ce métier. Je suis depuis le début à De Maillé.

Aimez-vous ce métier et pourquoi ? 
Au départ, j’aurais dû devenir ingénieur mais je n’aime pas travailler derrière un bureau. J'ai donc choisi un métier différent et j’aime ce
métier car je suis en contact avec des humains et je me sens donc utile, je sais à quoi je sers. En revanche, il y a une chose que je n’aime
pas, c'est le coté répétitif des copies à corriger.

Envisagez-vous de changer de métier ? 
Non, pas particulièrement.

Envisagez-vous de quitter De Maillé ? 
Oui, pour changer de mode vie ou changer de ville. Peut être dans deux, trois, quatre ans, ou peut-être pas, on verra.

Pensez-vous changer de matière d’enseignement ?
Non, je ne pense pas, car le français est une matière assez variée. Elle regroupe la grammaire, la littérature…

Quelle est votre matière préféré ? 
Étant élève, je n’aimais pas le français, j’aimais les sciences, les mathématiques, la physique… Mais aujourd’hui je réfléchis sur moi-même
ou sur la société donc j’aime la géographie, la philosophie, l’éducation civique…

En classe, pensez-vous important d’interagir avec vos élèves ? 
Bien sûr, car sinon le cours est ennuyeux et les élèves qui s’ennuient apprennent moins bien. Donc oui, je trouve ça très important mais je
pense qu’on ne peux pas faire que ça et qu’il faut parfois aussi travailler sérieusement.

Trouvez-vous l’atelier journal ou l’atelier lecture intéressant pour notre éducation ? 
Bien sûr, l’atelier lecture vous permet d’enrichir votre culture et l’atelier journal vous fait progresser en écriture.

Pouvez-vous nous conseiller des livres à lire pour notre plaisir ? 
Pas vraiment, je n’aime pas beaucoup conseiller des livres car je ne connais pas vos goûts et chacun peut aimer des choses différentes. Je
pense qu’il faut lire des livres qui nous font plaisir. Au collège, on vous impose des livres à lire qui peuvent vous plaire ou non et je pense
qu'en dehors  il  est  important  de vous replonger  dans des  livres  qui  vous intéressent.  Selon moi,  chaque lecteur  a  un livre  qui  lui
correspond.

Et vous, quel livre avez-vous préféré ? 
En ce moment, j’aime Lord Jim de Joseph Conrad mais ça peut changer.

Et quel film avez-vous préféré ? 
Je n’en ai pas car ça change tout le temps.

Petite question pour finir, cela vous gêne t-il de rencontrer vos élèves en dehors de l’école ? 
Oui et non, tout dépend du comportement des élèves car certains se cachent en me voyant alors que d’autres me saluent avec de grands
gestes et en criant. Je préfère lorsque leur comportement est modéré, quand ils me disent bonjour en restant polis et se comportent avec
moi de façon normale. En revanche, cela peut effectivement me gêner lorsque je suis avec ma famille ou des amis.

Merci à Monsieur Derest pour le temps qu'il nous a accordé !

propos recueillis par Cécilia C. & Taïna R.-B.P.  (6e Argent), Shaya D.-G. & Sofia E. (6e Mauve) et Lucie A.-J. (6e Verte)
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Chaque numéro, nous allons à la rencontre d'une personne qui fait vivre De Maillé.  Élèves, professeurs, personnels...
Bientôt, vous saurez tout (ou presque) sur les membres de notre établissement. Pour ce premier numéro, nous avons
rencontré en exclusivité Monsieur Derest, professeur de français et latin au collège.



...Et du reste du monde
- FRANCE-MONDE -       ⚽C SPORT ⚽                           

Greta Thunberg, une Retour sur la coupe du 
jeune activiste engagée

Greta Thunberg lors de la manifestation FridaysForFuture le 29 mars 2019 à Berlin. 
© Leonhard Lenz 

Greta  Thunberg, avec  quinze  autres  enfants,  a  porté  plainte
contre la France, l’Allemagne, l’Argentine, le Brésil et la Turquie¸ le
23 septembre dernier.  Elle  accuse ces  pays  de trahison sur  les
questions du dérèglement climatique. 

Emmanuel Macron, le président français a répondu qu’il n’a pas le
sentiment que la France bloque. Il  a  demandé aux jeunes d’agir
concrètement  sur  le  terrain  en  s’investissant  dans  des  actions
citoyennes à côté des états. 

Pourquoi Greta Thunberg et les autres jeunes militants attaquent-
ils la France ? 
Dans  le  monde,  vingt  pays  représentent  les  trois  quarts  des
émissions de dioxyde de carbone. La Chine arrive largement en tête
avant  les  Etats-Unis,  l’Inde  et  la  Russie  alors  que  la  France  est
classée 18ème. Si la France a été visée par cette plainte, c’est parce
qu'elle a été déposée dans le cadre de la convention internationale
des droits de l’enfants. La France et quarante-trois autres pays ont
signé cette convention en 2016. La Chine, les Etats-Unis et l’Inde ne
l’ont pas fait. 

Mais au fait, qui est Greta Thunberg ?
Greta  Thunberg  est  une  militante  suédoise  qui  lutte  contre  le
réchauffement  climatique.  Elle  est  née  le  3  janvier  2003  à
Stockholm.  A 15 ans,  elle  proteste  devant  le  parlement  suédois
pour dénoncer son inaction devant la crise du climat. En novembre
2018, elle initie la grève de l’école pour le climat qui se propage
dans  plusieurs  pays  après  son  discours  en  décembre  2018  en
Pologne lors de la COP 24. Elle a reçu plusieurs prix pour son action,
dont le Prix international de la Paix des Enfants 2019.

Sources : www.lemonde.fr, www.francetvinfo.fr, www.1jour1actu.com, 
www.20minutes.fr

par Mey B., Sarah N. (6e Mauve) et Loukas G. (5e Blanche)

monde de rugby

© Lucie A.-J.

La dernière Coupe du monde de rugby à XV s'est  déroulée au
Japon du 20 septembre au 2 novembre 2019. 

L’Afrique  du  Sud  a  remporté  sa  troisième  Coupe  du  monde  au
Japon :  l’équipe  s’est  imposée  32-12  face  à  l’Angleterre  dans un
match simple. 

Retour sur la Coupe du monde en quelques chiffres :
●      le plus d’essais : Josh Adams (7)
●      le plus de points : Handre Pollard (69)
●      le plus de pénalités : Handre Pollard (16)
●      le plus de Drops :Camille Lopez (1)
●      cartons rouges : 8
●      cartons jaunes : 28
●      matchs : 48
●      score le plus élevé : 71-9 (Nouvelle-Zélande-Namibie)
●      plus grosse victoire : 63-0 (Nouvelle-Zélande-Canada).

Sources : www .rugbyworldcup.com 

par Jérémy P. (4e Ocre), aidé de Nassim G. (6e Mauve)

Zoom sur... Le squash

Le saviez-vous ? Le squash a été inventé en 1850 par des élèves
de l’université de Harrow qui lançaient des balles contre les murs
de  leurs  vestiaires.  Ce  sport  s'est  ensuite  beaucoup  développé
dans les années 1980. Le squash se joue dans un local fermé avec
deux joueurs  qui  doivent  envoyer la balle sur  un mur à l’aide
d’une raquette avant qu'elle ne rebondisse deux fois sur le sol.
Les  joueurs  de  squash  les  plus  connus  du  monde  sont  les
pakistanais Jahangir Khan et Jansher Khan. Les français aussi sont
reconnus :  Thierry  Lincou  a  gagné  en  2004  le  British  Open,  le
tournoi le plus prestigieux de l'année ! Le dernier  championnat
du monde féminin a eu lieu au Caire (Egypte) du 24 octobre au 1er

novembre 2019 et le dernier  championnat du monde masculin
s'est déroulé du 8 au 15 novembre à Doha au Qatar.
Sources : Copain des sports de Serge Guérin, édition Milan et www.ffsquash.com

par Clémence G. (6e Argent) et Sandra G. (6e Orange)
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...En passant par la culture
♫ UN PEU DE CULTURE DANS L'AIR ♫                

Roman                         Frigiel et Fluffy – N. Digard Roman                            Cherub 

Le roman Frigiel et Fluffy se passe dans l’univers de Minecraft. Ne
vous inquiétez pas car il n’y a pas besoin d’être un grand fan de
Minecraft pour l'apprécier. Moi-même je ne joue pas à Minecraft
mais ce livre m’a donné envie d'y jouer. Il y a trois cycles de romans
et sept bandes-dessinées :  le premier cycle se nomme « cycle du
Nether »,  le  deuxième  se  nomme « cycle  des  Farlandes »,  et  le
troisième se nomme « Aux origines ». Personnellement j’ai adoré le
premier  cycle  car  on s’attache énormément  aux  personnages et
l’univers est très bien trouvé. J’ai bien aimé car on ne se perd pas
dans l’histoire : au début du livre il y a une carte et à la fin une liste
des personnages. Mais le deuxième cycle et plus ennuyeux...  Je le
recommande pour des adolescents qui aiment la fantasy.

Critique par Noah D. (5e Blanche)

                            
Cherub est un roman policier se déroulant dans un
département ultrasecret composé d'agents âgés de 
10 à 17 ans. À la mort de sa mère, James entre dans 
la  délinquance.  Il  est  alors  recruté  par  Cherub,  une mystérieuse
organisation  qui  lui  fait  suivre  un  éprouvant  programme
d'entraînement avant de lui confier sa première mission. Pourra-t-il
résister 100 jours ?  100 jours en enfer... ?  Ce livre est  rempli  de
suspens.  Je  le  recommande  donc  pour  les  adolescents  fans  de
suspens.  Personnellement,  j'ai  lu  tous les tomes très vite...  Pour
ceux qui sont intéressés, plusieurs tomes sont disponibles au CDI.

Critique par Pawel F. (5e Blanche)

Jeu vidéo                      Pokémon Épée et Bouclier Chanson                                              Brol – Angèle
Pokémon Epée et Bouclier sont sortis le 15 novembre 2019 sur la
Nintendo Switch.  Plein de nouveautés ont été annoncées pour ce
jeu incontournable de l’univers geek : de nouveaux starters, deux
nouveaux Pokémons légendaires, la nouvelle région de Galar et le
Dynamax  (une  transformation  du  Pokémon  qui  le  rend
surpuissant). Bref, tout ce que l’on attend d’un jeu de cette licence !
Ce  jeu n’a  pas  été  bien  accueilli  par  les  joueurs  expérimentés
(report de la sortie du jeu d’un an, tous les pokémons ne sont pas
présents dans le jeu...). Pour ma part, j'ai trouvé ce jeu plutôt bien
et,  pour  ne  rien  gâcher,  il  est  visuellement  assez  beau.  A
recommander à tous les fans de jeu-vidéo quelque soit leur âge !

Critique par Ethan C. (3e Bleue)

Grand succès de l’année 2019, l’album d’Angèle, Brol, sorti en 2018,
marque  l’esprit  des  plus  jeunes  mais  pas  que…  « Balance  ton
quoi », « Flou », « La thune » ou encore « Je veux tes yeux », douze
titres  plus  différents  les  uns que les  autres,  mais  tous avec des
textes  engagés.  Un  vrai  bonheur  pour  les  oreilles !  Nous  vous
conseillons grandement ce CD ! Née en 1995 en Belgique, Angèle
Van  Laeken  est  pleine  de  talents  :  auteure,  compositrice,
interprète, instrumentiste et productrice. Très active, elle enchaîne
les concerts à Nantes, Marseille, Limoges, Paris… Grâce à la sortie
des deux nouveaux titres « Oui ou non » et « Perdus », nous savons
que cet album ne sera pas le dernier... 

Critique par Shaya D.-G. et Sofia E. (6e Mauve)

☼ LES AVENTURES D'ILLÉMA & FILOU ☼ 

♣ RÉDACTEUR EN CHEF ADJOINT DU NUMÉRO ♣
Loukas – 11 ans – 5e Blanche : ses goûts et hobbies

Mon film préféré : La série de films Hunger Games 
Mon roman préféré : L'omelette au sucre de J.-P. Arrou-Vignod 
Mon jeu vidéo préféré : Undertale

J'aime aussi
Le sport : Optimiste 
La musique : Violon, solfège, orchestre et piano

Siège social et rédaction : Collège de Maillé - 11 rue Octave du Mesnil - 94000 CRÉTEIL Tél : 01 48 99 77 30 - cdi@maille94.fr

Directrice de la publication : Mme Haies
Rédactrice en chef : Mme Talbot - Rédacteur en chef adjoint du numéro : Loukas  G.
Rédacteurs : Aslihan E., Cécilia C., Kristell A.-J., Lucas T., Lucie A.-J., Shaya D.-G., Sofia E. et Taïna R.-B.P (Collège), Loukas G., Mey B. et Sarah N. (France et Monde),
Noah D. (Sciences et Histoire), Clémence G., Jérémy P., Nassim G. et Sandra G. (Sport), Ethan C., Noah D., Pawel F., Shaya D.-G. et Sofia E. (Culture) 
Dessinateurs :  Loukas G. (Illéma & Filou), Kristell  A.-J. et Lucie A.-J. (couverture et articles) – Photographes :  Aslihan E., Kristell A.-J., Lucie A.-J. et Sandra G.
Maquettiste: Ethan C. -  Création du logo : Loan C.

Page 5 – La Rédac de Maillé – décembre 2019 – n° 1

 – R. Muchamore


